



Conclusiones de foros para la reforma electoral

Existe “coincidencia” en reducir dinero a partidos y número de diputados

● La Presidenta anuncia reunión el lunes para afinar proceso

ALONSO URRUTIA, EMIR OLIVARES, FERNANDO CAMACHO Y ANDREA BECERRIL / P9

PRESENTAN CONCLUSIONES PRELIMINARES DE FOROS

Trabajan en la iniciativa de reforma electoral; será prioridad legislativa

Existe consenso en disminuir el financiamiento a los partidos y el costo de los comicios, afirma Sheinbaum // El lunes se reunirá con los coordinadores parlamentarios de Morena

ALONSO URRUTIA, EMIR OLIVARES, FERNANDO CAMACHO Y ANDREA BECERRIL

Aun cuando no está concluida la iniciativa de reforma electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que ya le presentaron una primera versión de las conclusiones de los foros que se realizaron y la próxima semana se decidirá cuándo enviarla al Congreso.

Sin embargo, adelantó que hay dos temas de amplia coincidencia: la reducción del financiamiento de los partidos políticos y disminuir el costo de la organización de las elecciones.

Adelantó que el próximo lunes se reunirá con los coordinadores de su partido en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y en el Senado, Adán Augusto López, para afinar este proceso, pero reiteró que aún no está terminado el documento. Puntualizó que también volverá a dialogar con el equipo que está trabajando en la propuesta, encabezado por Pablo Gómez, para continuar con el análisis y la integración de la iniciativa de reforma.

En tanto, el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados indicó que la propuesta de reforma electoral que se enviará a San Lázaro será una de las prioridades en el siguiente periodo de sesiones,

a iniciarse el primero de febrero.

A su vez, el partido Revolucionario Institucional (PRI) alertó que dicha enmienda constituye “un golpe de Estado desde el Congreso”.

Consultado sobre los pendientes de la agenda legislativa, el coordinador de los guindas en la Cámara, Ricardo Monreal, señaló que “nadie puede dudar de que se está anteponiendo como principal agenda la reforma electoral”; asimismo, consideró que primero se deben realizar las modificaciones constitucionales y luego las legales.

Por la mañana, en su conferencia, la mandataria mencionó que otra de las propuestas que está a revisión es la conformación de la



Cámara de Diputados, pues hay quienes pugnan por que solamente la integren los 300 diputados de mayoría relativa. Sin embargo, otros han presentado argumentos a favor de preservar la representación de las minorías, "con los cuales estoy de acuerdo".

Al respecto, Monreal aclaró que aunque hay temas que han acaparado el debate, como la eliminación o reducción de las legislaturas plurinominales, la eventual desaparición de los órganos y tribunales electorales locales y la probable reducción del financiamiento público para órganos comiciales y partidos políticos, no son los únicos puntos.

Sheinbaum hizo énfasis en que la

coincidencia general es recortar los fondos que se utilizan en los procesos electorales. Afirmó que la mayoría de la gente está de acuerdo con ello, según los resultados de diversas encuestas. Adelantó que en su momento se van a presentar estos datos en la conferencia matutina.

En cuanto a la agenda legislativa, Monreal Ávila recordó que hay un conjunto de modificaciones pendientes de análisis, entre ellas la de la semana laboral de 40 horas, los cambios a la Ley Federal de lo Contencioso Administrativo, al Código Nacional de Procedimientos Penales y a la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, en lo relativo a los jueces sin rostro.